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Ao vigésimo quarto dia do mês de outubro de dois mil e vinte e quatro, às nove horas e trinta minutos,
reuniu-se  ordinariamente  o  Conselho  Departamental  do  Curso  de  Administração,  na  modalidade
remota, sob a presidência do Professor Marcos Eduardo Zambanini e secretariada por mim, Rodolfo
Sampaio Cassaca, na condição de Conselheiro representante dos servidores técnico-administrativos,
com a participação dos seguintes Professores Conselheiros:  Adriano Santos Rocha Silva, Ana Luisa
Dal Belo Carneiro Leão,  Cláudio Marcio Campos de Mendonça,  Débora Eleonora Pereira da Silva,
Florence Cavalcanti Heber Pedreira de Freitas, Glessia Silva de Lima,  Gracyanne Freire de Araújo,
Iracema Machado Aragão, Jairo de Jesus, Jefferson David Araújo Sales, José Pedro Penteado Pedroso,
Ludmilla Meyer Montenegro, Maria Conceição Melo Silva Luft, Maria Elena Leon Olave e  Rúbia
Oliveira Correa. Justificaram ausência os conselheiros Eduardo Alberto da Silva Farias,  Kleverton
Melo de Carvalho, Rosângela Sarmento Silva e Thaís Ettinger Oliveira Salgado. O conselheiro Huang
Chien  En  encontra-se  afastado  para  doutoramento.  Verificando  número  legal  para  formação  de
quórum,  o  Presidente  deu  início aos  trabalhos  com a leitura da pauta,  constituída  dos seguintes
pontos e respectiva ordem:  Informes:  I) Informe acerca das aulas no último horário; II) Ação de
extensão para apresentação dos orientadores de TCC; III) Participação da professora Ana Luisa em
Banca de Promoção à Classe de Professor Associado.  Ordem do dia: 1) Aprovação da Ata da reunião
anterior, realizada em 26/09/2024; 2) Apreciação de Ad Referendum de ação de extensão: Mulheres,
Gestão  e  Mercado  de  Trabalho:  dos  desafios  às  conquistas  –  Profª  Gracyanne  Freire  de  Araujo
(Coordenadora);  Rivaldo  José  Rodrigues  de  Lima  (Comissão  Organizadora);  Rodolfo  Sampaio
Cassaca (Comissão Organizadora); 3) Apreciação de  Ad Referendum de ação de extensão: Prática de
Pesquisa em Empreendedorismo e Gestão de Pequenas Empresas: estudos em desenvolvimento no
PROPADM/UFS – Profª Maria Elena Leon Olave (Coordenadora); Profª Ludmilla Meyer Montenegro
(Comissão Organizadora);  Profª  Rúbia Oliveira Corrêa (Comissão Organizadora);  Profª  Gracyanne
Freire de Araujo (Comissão Organizadora); 4) Apreciação de  Ad Referendum de ação de extensão:
RODA DE CONVERSA: Experiências,  desafios e possibilidades na Pós-Graduação – Profª  Maria
Elena Leon Olave (Coordenadora); Profa Gracyanne Freire de Araujo (Coordenadora Adjunta); Profª
Rúbia  Oliveira  Corrêa  (Comissão  Organizadora);  Profª  Ludmilla  Meyer  Montenegro  (Comissão
Organizadora);  Profª  Rosangela  Sarmento  Silva  (Comissão  Organizadora);  5)  Apreciação  de  Ad
Referendum de ação de extensão: Uso da Ferramenta VOSViewer para trabalhos acadêmicos – Profª
Maria Elena Leon Olave (Coordenadora); Profª Gracyanne Freire de Araujo (Coordenadora Adjunta);
Profª Rúbia Oliveira Corrêa (Comissão Organizadora); Profª Ludmilla Meyer Montenegro (Comissão
Organizadora);  6) Apreciação de  Ad Referendum de ação de extensão:  Visita  Técnica ao Moinho
Maratá – Profª Rúbia Oliveira Corrêa (Coordenadora); 7) Apreciação de Ad Referendum aprovando os
nomes  dos  professores  para  ministrarem  disciplinas  no  curso  de  Administração  Pública  EAD do
CESAD e autorizando os  professores  vinculados  ao  DAD para  participarem como coordenadores
dessas  disciplinas;  8)  Apreciação  de  sugestão  do  NDE  para  criação  de  comissão  de  análise  de
estratégias para cumprir as exigências de aprovação pelo Comitê de Ética de pesquisas que envolvam
seres humanos; 9) Formação de banca de concurso público para professor efetivo para preenchimento
de vaga deixada pela aposentadoria da professora Alcione Fonseca Rodrigues; 10) O que ocorrer.
Dando início aos informes, o presidente trouxe queixa recorrente de professores sobre comprometi-
mento de conteúdo no último horário da noite, esclarecendo ser impossível evitar que as disciplinas
sejam eventualmente alocadas neste horário,  o  que suscitou discussão entre os conselheiros sobre
formas de amenizar o problema. Além de levar a questão à consideração de instâncias superiores,
foram sugeridas  ideias  como horários  alternados  e  alocação  de  todas  as  aulas  no  mesmo  dia  da
semana,  ficando  o  tema  pendente  para  consideração  posterior.  A seguir  o  presidente  anunciou  a
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criação  de  ação  de  extensão  a  ser  realizada  durante  a  SEMAC.  A  finalidade  é  permitir  que  os
professores do departamento façam uma breve apresentação sobre suas respectivas áreas aos discentes
para que, por ocasião do TCC, estes saibam onde buscar orientação de acordo com seus interesses. No
último informe, foi anunciada a participação da professora Ana Luisa em Banca de Promoção à Classe
de Professor Associado. Dando início à ordem do dia, no primeiro ponto de pauta o presidente fez a
leitura da ata da reunião anterior, realizada em 26/09/2024, a qual, posta em votação, foi aprovada por
unanimidade. No segundo ponto de pauta foi apresentada e aprovada por unanimidade a decisão Ad
Referendum da ação de extensão Mulheres, Gestão e Mercado de Trabalho: dos desafios às conquistas,
com  a  professora  Gracyanne  Freire  de  Araujo  como  coordenadora  e  os  técnicos  administrativos
Rivaldo José Rodrigues de Lima e Rodolfo Sampaio Cassaca na comissão organizadora. No terceiro
ponto de pauta  foi  apresentada e  aprovada por  unanimidade decisão  Ad Referendum de  ação de
extensão Prática de Pesquisa em Empreendedorismo e Gestão de Pequenas Empresas: estudos em
desenvolvimento no PROPADM/UFS, que tem a professora Maria Elena Leon Olave como coorde-
nadora e as professoras Ludmilla Meyer Montenegro, Rúbia Oliveira Corrêa e Gracyanne Freire de
Araujo  como membros  da  comissão  organizadora.  No quarto  ponto  de pauta  foi  apresentada e
aprovada por unanimidade a decisão  Ad Referendum que autoriza a ação RODA DE CONVERSA:
Experiências, desafios e possibilidades na Pós-Graduação, que tem as professoras Maria Elena Leon
Olave como coordenadora, Gracyanne Freire de Araujo como coordenadora adjunta, e Rúbia Oliveira
Corrêa,  Ludmilla  Meyer  Montenegro  e  Rosangela  Sarmento  Silva  na  comissão  organizadora.  No
quinto ponto de pauta  foi apresentada e aprovada por unanimidade a decisão  Ad Referendum que
autoriza a ação de extensão Uso da Ferramenta VOSViewer para trabalhos acadêmicos, que tem as
professoras  Maria  Elena  Leon  Olave  como  coordenadora,  Gracyanne  Freire  de  Araujo,  como
coordenadora  adjunta,  e  Rúbia  Oliveira  Corrêa  e  Ludmilla  Meyer  Montenegro  na  comissão
organizadora.  No sexto ponto de pauta foi apresentada e aprovada por unanimidade a decisão  Ad
Referendum que autorizou a ação de extensão Visita Técnica ao Moinho Maratá,  coordenada pela
professora Rúbia Oliveira Corrêa. No sétimo ponto de pauta o presidente fez a leitura da decisão ad
referendum que autoriza professores do DAD a atuarem como coordenadores de disciplinas do curso
de Administração Pública EAD do CESAD, na seguinte forma: ADM0089 - TEORIAS DA ADMI-
NISTRACAO I APD: José Pedro Penteado Pedroso, 60 horas aula; ADM0095 – METODOLO-
GIA DE ESTUDO E PESQUISA EM ADMINISTRACÃO APD: Rosângela Sarmento Silva, 60
horas aula; ADM0128 - PSICOLOGIA ORGANIZACIONAL APD: Florence Cavalcanti Heber
Pedreira  de  Freitas,  60  horas  aula  ADM0138 –  SEMINARIO INTEGRADOR APD: Cláudio
Marcio Campos de Mendonça, 30 horas aula; ECONO0088 - INTRODUCAO A ECONOMIA
APD: Wagner Nóbrega, 60 horas aula. Em votação a oferta foi aprovada por unanimidade. Em
votação subsequente foi aprovada a autorização para participação dos professores do DAD.  No
oitavo ponto de pauta apreciou-se  a  sugestão  do NDE para  criação  de  comissão  de  análise  de
estratégias para cumprir as exigências de aprovação pelo Comitê de Ética de pesquisas que envolvam
seres humanos. Diante da necessidade de apresentar ao comitê quaisquer pesquisas envolvendo seres
humanos e considerando as dificuldades em que isso implica, o NDE sugere a criação de comissão
com a finalidade de analisar possibilidades de cumprir essa exigência considerando as especificidades
das pesquisas relacionadas ao departamento. Em votação, a  criação da comissão foi aprovada por
unanimidade.  Em seguida  foram aprovados  por  unanimidade  os  nomes  do  técnico  administrativo
Rivaldo  José  Rodrigues  de  Lima  e  das  professoras  Ana  Luisa  Dal  Belo  Carneiro  Leão,  Débora
Eleonora Pereira da Silva e Maria Elena Leon Olave para composição da comissão, sendo a professora
Maria Elena Leon Olave a presidente da mesma. No nono ponto de pauta colocou-se a necessidade
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de criação de banca de concurso público para professor efetivo para preenchimento de vaga deixada
pela  aposentadoria  da  professora  Alcione  Fonseca  Rodrigues.  O  presidente  propôs  o  nome  da
professora  Gléssia  Silva  de Lima como presidente,  ficando o restante  da comissão  para  posterior
deliberação, sendo o resultado aprovado ad referendum do conselho. Colocado em votação, o nome
da professora Gléssia Silva de Lima foi  aprovado unanimemente pelos presentes.  Em seguida foi
aprovada por unanimidade a proposta de que o presidente emita decisão  ad referendum relativa à
comissão.  No que  ocorrer  a  professora  Ludmilla  Meyer  Montenegro fez  um  relato  sobre  as
dificuldades  que  tem  encontrado  na  adaptação  curricular  relativa  à  disciplina  Pesquisa  em
Administração e  consequentes  problemas que poderão ocorrer  durante  o TCC dos alunos que
passam pela mudança de grade.  Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente do Conselho
Departamental deu por encerrada a presente reunião da qual eu, Rodolfo Sampaio Cassaca, lavrei
a  presente  Ata,  que é  subscrita  pelo  Presidente  e,  após  aprovada,  será  assinada  por  todos os
presentes. Cidade Universitária “Prof. José Aloísio de Campos”, 24 de outubro de 2024.
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